



TREKKING P. N. SIERRA DE ARACENA Y PICOS DE AROCHE

FARO DEL SUR

Senderismo - Pueblos blancos – Naturaleza – Río Tinto - Alentejo SIERRA DE ARACENA (Huelva-Alentejo) 7 Días



Explorar cumbres, valles y caminos en el maravilloso y poco conocido **Parque Natural Sierra de Aracena y Picos de Aroche**. Un viaje para disfrutar caminando por antiguos senderos reales entre hermosas dehesas y bosques de castaños y alcornoques. Pequeños pueblos blancos cargados de historia que todavía conservan sus raíces, el contacto con la gente de la sierra y sus sistemas tradicionales de vida: la cría del cerdo ibérico en libertad, los caballos, las huertas en los pequeños valles y el encanto de llegar de un lugar a otro caminando en medio de la naturaleza y descansando en un acogedor alojamiento rural. Castillos sobre el río Guadiana en el **Alentejo portugués**, las impresionantes **Minas de Río Tinto**, explorar la **Gruta de las Maravillas** con sus **galerías y lagos** subterráneos. Naturaleza, historia y cultura en un trekking pensado para caminar tranquilos y relajarnos en cada rincón de este hermoso Parque Natural.

La Sierra de Aracena es un lugar perfecto para la realización de senderismo todo el año: itinerarios sombríos y húmedos en verano, desniveles suaves, muchas horas de luz y buen clima en invierno, tradiciones y culturas sorprendentes, naturaleza y fauna todavía salvaje, rica gastronomía basada en el cerdo ibérico de bellota y los productos de la huerta serrana. Una opción magnífica para hacer un viaje de senderismo **apto para todo el mundo con una condición física normal**.

Itinerario previsto

Primer día. - TRASLADO a la localidad serrana de **Aracena** desde Sevilla. La hora y punto de encuentro de todo el grupo es la estación de trenes de **Santa Justa a las 18h**. Junto a nuestro guía nos desplazaremos hasta el corazón mismo del Parque Natural para alojarnos en un acogedor Hotel Rural con encanto.

Segundo día. - ARACENA – CORTECONCEPCIÓN – ARACENA. Hoy comenzamos este prometedor viaje de trekking caminando desde Aracena hacia **Corteconcepción**, un pueblo recoleto y blanco con una bellísima iglesia situada en lo alto de un cerro que cuenta con una impresionante vista sobre el embalse de Aracena y el pueblo. Continuamos ruta entre muros de piedra y vamos entrando en una zona más húmeda siguiendo un arroyo que nos conduce entre zarzamoras y densa vegetación de ribera hacia la Fuente del Rey. Aquí podremos observar el clásico sistema agrícola de autoabastecimiento en el que en cada huerta encontramos diferentes productos. En la solana del bosque, paisaje de dehesa de alcornoques y encinas, y en la vertiente húmeda, castañar. Llegaremos de vuelta a Aracena sobre la hora de comer, dejando la tarde libre para pasear por su casco histórico, visitar las ruinas de un **castillo del siglo XIII** o recorrer las entrañas de una de las cuevas más impresionantes de Andalucía: **la Gruta de las Maravillas**.

✓ Distancia:10,5km

- ✓ Tiempo estimado: 3,5h.
- ✓ Desnivel: 280m.

Tercer día. - RUTA DEL RÍO MÚRTIGAS. Nos trasladamos hasta **Galaroza**, una de las poblaciones más importantes de la sierra, para realizar un recorrido sencillo con desniveles suaves. Caminamos por la ribera de Jabugo, un ecosistema donde podremos encontrar fresnos, sauces, cerezos silvestres y un camino empedrado del siglo XVIII que comunica con **Castaño del Robledo**, un pequeño pueblo serrano declarado conjunto Histórico-Artístico. Tras un refrigerio en el bar del pueblo, cogemos un antiguo camino real que nos lleva a **Alájar**, entre viejos muros de piedra y enormes castaños. Valles cerrados por montes de encinas, tonos verdes pálidos de los olivos y el marrón de la tierra bajo las vides..., estamos entrando en **El Calabacino**, un pequeño paraíso que atravesamos sin dejar huella. La **Peña de Arias Montano** corona Alájar, un pueblo espectacular que constituye una de las manifestaciones de arquitectura popular mejor conservadas de la Sierra. En Alájar disfrutaremos de un almuerzo serrano y por la tarde nos acercaremos a **Almonaster la Real**, uno de los pueblos más bonitos de Andalucía. Su **Mezquita** fue declarada Monumento Histórico-Artístico en 1931 y se trata de un conjunto de un valor excepcional, siendo la única mezquita en España que ha llegado prácticamente intacta hasta nuestros días en una zona rural. Sencilla y compleja al tiempo, es un lugar que aquietta con el sonido de su fuente y sus puestas de sol.

- ✓ Distancia: 10,5km.
- ✓ Tiempo estimado: 3,5h.
- ✓ Desnivel: 340m.

Cuarto día. - ARACENA – LOS MARINES – LINARES DE LA SIERRA - ARACENA. Tras un buen desayuno salimos por el oeste de Aracena para adentrarnos en espesas masas forestales y bosques galería alrededor de los arroyos. Hoy pasaremos por dos pueblos en nuestro itinerario: **Linares de la Sierra**, una pequeña aldea de calles blancas en las que destacan *los llanos*, mosaicos de piedras blancas y negras que adornan la entrada de las casas, y **Los Marines**, donde la estatua de una apañadora (la mujer que históricamente estaba a cargo de la recolección de la castaña) es testigo de lo que ocurre en la plaza del lavadero público. Esta magnífica ruta permite observar el cambio entre la solana y la umbria de la Sierra de Aracena, ya que se cambia de vertiente según se avanza entre ambas localidades, atravesando además un bosque de castaños centenarios en el ascenso al **Alto del Chorrizo**. Entre fincas dedicadas a la dehesa y pequeñas huertas en las zonas más bajas, así que tendremos oportunidad de observar la plácida vida del **cerdo ibérico** en su medio natural. Tras almorzar en un restaurante local, volvemos a Aracena donde tendremos la tarde libre para visitar el **Museo del Jamón o el Castillo** de Aracena.

- ✓ Distancia: 16km.
- ✓ Tiempo estimado: 5-7h.
- ✓ Desnivel: 400m.

Quinto día. - RUTA DEL ALENTEJO (PORTUGAL). Hoy daremos un salto en el espacio y el tiempo poniendo rumbo oeste para buscar entre la calma de las praderas y olivares una espectacular garganta donde el **Río Guadiana** desata su furia. Un lugar al otro lado de la frontera considerado antaño el "granero de Portugal", extensos campos agrícolas que favorecieron la cultura del cereal en la zona. Una vida ligada al río, **sus molinos**, acequias, harina... Se trata de un día en el que combinamos una suave ruta de senderismo de no más de 10km con la parte cultural de este rincón alentejano. Entre los empedrados y blancas callejuelas de **Serpa**, embriagados entre aromas y su **patrimonio medieval**, tendremos la oportunidad de deleitarnos con un guiso típico de la zona acompañado de un buen vino alentejano antes de regresar a Aracena. Día completo.

Sexto día. - MINAS DE RÍO TINTO. Hoy se presenta un día muy especial, nos vamos a la comarca de la Cuenca Minera para recorrer en **tren** las que fueron **minas a cielo abierto más grandes del mundo**, una mirada a la profundidad del corazón de la tierra, historia de la industrialización en un lugar de aires extraterrestres. Este auténtico **tren minero** recorre parte del trazado original de la vía que conectaba las minas con el Puerto de Huelva en el s. XIX para descargar el mineral. También visitaremos el **Museo Minero**, el primer centro de interpretación de la Península dedicado a la historia de la minería y la metalurgia, y el **Barrio Inglés de Bellavista** con sus casas de estilo clásico victoriano y que fue zona residencial de la colonia británica que residió en la Cuenca Minera. Para terminar, daremos un paseo para observar **Corta Atalaya** y ver el funcionamiento de la explotación del **Cerro Colorado**. Después del almuerzo, regresamos a Aracena.

Séptimo día. - TRASLADO A SEVILLA. Mañana libre para recorrer los rincones que no hayáis conocido de Aracena, realizar las últimas compras y disfrutar de un buen almuerzo serrano antes de salir para Sevilla. Llegaremos a la Estación de **Santa Justa a las 17h. Fin de programa.**

Salidas 2024: 1, 15 de junio / 05 de diciembre

Precio: 800€ (IVA incluido)

CONSULTAR DISPONIBILIDAD. GRUPO MIN/MAX: 6/16

Incluye: *Traslados Sevilla-Aracena-Sevilla *Guías especialistas Faro del Sur *Alojamiento rural en habitación doble compartida con desayuno *Entradas Gruta de las Maravillas *Entradas Museo del Jamón de Aracena *Entrada visita la Fortaleza de Aracena *Minas de Río Tinto (visita tren + entrada museo + barrio inglés) *Todos los traslados en vehículos privados para el grupo * Seguro de accidentes.

No incluye: *Traslados hasta Sevilla *Comidas *Cualquier otro servicio no especificado.

RESERVAS

No se considerará una plaza fija en la ruta **TREKKING SIERRA DE ARACENA 7 DIAS** hasta el momento de realizar un depósito del 40% del importe total del viaje. La cantidad restante debe abonarse como mínimo 48h antes de la salida, **si no, consideramos la reserva anulada.**

Para hacer la reserva debéis contactar con nosotros para comprobar que aún quedan plazas libres, dar vuestros datos y enviar la transferencia de reserva en menos de 24 horas. Si pasa más de ese tiempo desde que habéis hecho la pre-reserva telefónica, la plaza queda automáticamente liberada. El pago se hará mediante transferencia bancaria o tarjeta de crédito, en este último caso rellenando un formulario de consentimiento que debéis solicitarnos previamente. Nuestra C/C:

FARO DEL SUR, VIAJES Y AVENTURAS, S.L.

BBVA: ES65 0182 3186 3102 0155 7842

En el apartado "Observaciones" del impreso de transferencia debe figurar la clave:

Trekking7d + fecha de salida + los nombres de los viajeros.

(ej.: Trekking7d + 01/06/2024 + Puig; Morales; Sánchez..., etc.)

Es **imprescindible** que enviéis el justificante de cada transferencia por mail (info@farodelsur.com) a nuestra agencia Faro del Sur en Isla Cristina. Este justificante bancario de la transferencia es, a todos los efectos, un documento legal equivalente a una factura. En el mismo mail debéis indicarnos nombre y apellidos de cada uno de los viajeros, domicilio, fecha de nacimiento, nº DNI, e-mail y teléfono móvil de contacto.

EL VIAJE

Este es un viaje para aquellos que disfrutan de la naturaleza, caminando y aprendiendo sobre los recursos naturales de nuestra península y las tradiciones y formas de vida del lugar. Un itinerario muy completo que se desarrolla en un marco excepcional: el Parque Natural de la **Sierra de Aracena y Picos de Aroche** (Huelva). Uno de los más importantes iconos de la Red de Espacios Protegidos de Andalucía y uno de los puntos calientes de biodiversidad más relevantes a nivel nacional. Un paisaje que combina diferentes ecosistemas, ideal para **explorar cumbres, cuevas, valles y pueblos blancos**. En el Parque Natural nos perderemos entre dehesas, alcornocales, densos bosques de robles y quejigos, acebuchales, comunidades riparias compuestas por olmos, chopos, sauces, fresnos y extensos castañares que desde su introducción durante la repoblación cristiana han dejado un mosaico de tonalidades marrones en otoño y se ha convertido en una importante fuente económica en algunas **localidades como Castaño del Robledo**. No olvidemos la gran riqueza y abundancia de setas que aparecen con las primeras lluvias de otoño, siendo una importante fuente gastronómica para la comarca. En cuanto a su **riqueza faunística**, destacamos la presencia de ciervos, jabalíes, ginetas, zorros y meloncillos, rapaces y gran variedad de paseriformes, anfibios como la salamandra común que habitan cerca de los arroyos, etc. Además, la sierra es el lugar de cría tradicional del omnipresente cerdo ibérico, el cual se alimenta en los encinares durante el periodo de montanera (otoño).

Disfrutar de una **naturaleza espectacular** en un entorno idílico y conocer las peculiaridades de la vida serrana. Podremos compartir con ellos en el camino o en los pueblos y disfrutar de los lugares que frecuentan para tapear o charlar. Otro de los grandes atractivos es la **gastronomía** de la zona con el mejor jamón del

mundo y una sabrosa y elaborada cocina. Los pueblos y sus calles blancas, los diferentes monumentos como la Mezquita de **Almonaster la Real**, el **Castillo de Aracena** o la **increíble Gruta de las Maravillas**. Puro sabor de Andalucía con un estilo activo y fuera de las masificaciones del turismo clásico. Todo desarrollado por nosotros, con guías propios, itinerarios diseñados cuidadosamente y con mucho mimo. Todo el material que utilizamos también es nuestro con lo que conseguimos un perfecto equilibrio entre calidad y precio.

Una forma de viajar basada en el respeto hacia las personas y los lugares que visitamos, buscando un intercambio positivo para ambas partes, por eso tratamos de contribuir realizando nuestras actividades de una manera sostenible, con grupos reducidos e impulsando el desarrollo local, protegiendo nuestro patrimonio histórico-cultural y desarrollando actividades en armonía con la naturaleza. **No se necesita experiencia previa para poder realizarlo.**

Todas las actividades e itinerarios de este programa pueden verse alterados en su orden de realización o, en casos extremos, la suspensión de los mismos, cuando las condiciones del tiempo u otras causas de fuerza mayor así lo requieran.

Debido a la naturaleza y características propias de estos servicios de aventura, el viaje y sus actividades complementarias no están exentas de cierto riesgo e imprevisibilidad.

ALOJAMIENTO

Nos alojaremos en un pequeño hotel rural en el corazón de la Sierra, Aracena. Las habitaciones son dobles a compartir, con baño privado e incluye desayuno. El patio decorado hasta el último detalle y su sala de estar con chimenea invitan a sentarte a descansar con un buen libro por las tardes.

UN DIA CLÁSICO EN RUTA

Durante el viaje nos levantaremos generalmente temprano para realizar las rutas. Tras el desayuno, recogeremos nuestra mochila y lo imprescindible y nos pondremos en marcha. En algunas ocasiones las rutas salen de Aracena y no necesitaremos desplazarnos, en otras necesitaremos trasladarnos con la furgoneta, pero, en cualquier caso, serán distancias cortas. La mayor parte del viaje lo realizamos caminando y vamos a disponer de tiempo para recorrer con tranquilidad los caminos y los pueblos.

TRANSPORTE

Disponemos de **furgonetas** con aire acondicionado para transportar hasta 16 pasajeros más el guía-conductor y equipajes. Estarán siempre a disposición de nuestro equipo para cualquier imprevisto que pueda surgir.

La recogida el primer día será en la Estación de Tren de **Santa Justa** (Puerta de **Salida A**). Si vienes en avión, dispondrás de un autobús lanzadera que sale de la terminal cada veinte minutos y tarda quince minutos en llegar al punto de encuentro en la misma estación.

También podrás desplazarte hasta Aracena si decides venir con tu vehículo propio.

EQUIPO HUMANO

Con todos los grupos va un guía-naturalista Faro del Sur. Su labor es cuidar que todo se desarrolle tal y como estaba planeado y coordinar al grupo durante todo el recorrido, por tanto, conoce las regiones por las que transcurre el viaje. Son personas con gran experiencia en el manejo de grupos y probada capacidad de reacción en este tipo de viajes.

PARTICIPACIÓN

El grupo estará compuesto por un número de entre 6 y 16 viajeros. Aunque el guía coordina y realiza el trabajo de logística y apoyo, la participación del grupo es importante, por lo que es positivo que los integrantes colaboren en los pequeños detalles necesarios. Este aspecto, aunque espontáneo entre las personas con la actitud propia para realizar este viaje, lo queremos reflejar para ayudar a comprender la naturaleza del mismo.

COMIDAS

Decidimos alojarnos en Aracena por su gran variedad tanto de opciones de ocio en los ratos libres como en su hostelería. Existen pequeños restaurantes y bodegas locales que facilitan el contacto con el lugar y sus gentes y son una inmejorable experiencia para disfrutar las cenas durante el viaje. El presupuesto estimado es de alrededor de 15-20€. En general, en todos los pueblos es posible degustar exquisiteces propias de la zona como los diferentes derivados del cerdo ibérico como el secreto, la pluma, la presa, paleta, jamón y chacina ibérica de bellota, setas y revueltos en temporada, sopas de picadillo que resultan muy reconfortantes en invierno,

verduras de la huerta, postres elaborados de forma artesanal: castañas y nueces en miel serrana o diversos licores típicos de la zona. En ruta pararemos en pueblos para deleitarnos con su gastronomía local, aunque esto es opcional y alternativamente se podrá llevar un picnic si se prefiere una comida ligera en alguna de las rutas para después disfrutar más de una buena cena.

CLIMA

Nos encontramos en una zona de clima mediterráneo con influencia atlántica por lo que esta zona de sierra tiene una pluviosidad más marcada que cuando avanzamos hacia el este de sierra Morena. Las noches son frescas, aunque los días sean calurosos, por lo que conviene llevar abrigo para las horas iniciales y finales del día. Las temperaturas máximas medias rondan los 25°C.

EQUIPO PERSONAL RECOMENDADO

Sobre el equipaje debéis llevar lo imprescindible:

Ropa cómoda y ligera, algo de abrigo, chubasquero/cortavientos, calzado cómodo para senderismo (conveniente zapatilla de trekking o bota de media caña, si es impermeable/goretex mejor, por si lloviera), bañador para las salidas de junio.

Mochila pequeña para las excursiones, cantimplora, protección solar alta, loción anti mosquitos, gorro, gafas de sol, botiquín básico de uso personal y tapones para los oídos.

Para más información:

FARO DEL SUR
Puerto Deportivo, 1
21410 - Isla Cristina - Huelva
Tel. 959 34 44 90
info@farodelsur.com
www.farodelsur.com

CONTRATO DE VIAJE COMBINADO - FARO DEL SUR, Viajes y Aventuras

REUNIDOS:

De una parte, D. Jorge Santacana Rioja, con D.N.I. 40320785Z, representante de Faro del Sur, Viajes y Aventuras, S.L., con domicilio en el Puerto Deportivo de Isla Cristina Local 1, y CIF B21550694, en adelante EL ORGANIZADOR.

De otra parte _____, con DNI _____, en adelante EL CLIENTE

Ambas partes se reconocen mutua y recíprocamente la capacidad necesaria para otorgar el presente contrato, y

MANIFIESTAN

I.- La organización de este viaje ha sido realizada por FARO DEL SUR, Viajes y Aventuras, S.L. con C.I.F.: B21550694, Licencia Turística C.I.A.N.- 216572-3 y Número de Registro Turismo Activo AT/HU/00038. En adelante, EL ORGANIZADOR.

II.- Que EL CLIENTE, está interesado en contratar los servicios que presta el anterior, lo que verifican por medio del presente contrato.

III.- Las Condiciones Generales por las que se regula este viaje son las que reflejan el programa FARO DEL SUR, VIAJES Y AVENTURAS y la Ficha Técnica informativa que complementa esta ruta, declarando el cliente que las conoce y acepta en su integridad.

Según decreto 168/94 que desarrolla el reglamento de agencias de viajes, las dos partes firmantes, están obligadas al cumplimiento de las siguientes:

CLÁUSULAS

PRIMERA: EL CLIENTE contrata la ruta que se detalla en la ficha técnica del programa *FARO DEL SUR VIAJES Y AVENTURAS*, con la información complementaria y modificaciones que se adjuntan.

SEGUNDA: La AGENCIA DETALLISTA-MINORISTA, a través de la cual se contrata la presente actividad, facilita al cliente contra la percepción en los términos fijados en la cláusula octava, los siguientes servicios:

- Transportes: según programa y ficha técnica.
- Alojamiento: según programa y ficha técnica.
- Itinerario: según programa y ficha técnica.
- Otros servicios: según programa y ficha técnica.

TERCERA: Dada las características del viaje objeto del presente contrato, éste podrá sufrir alteraciones o modificaciones en el lugar de destino debido a condiciones climatológicas adversas, estado de las carreteras u otras causas y situaciones que hagan aconsejable alterar el estricto cumplimiento del programa de viaje contratado, ya sea para resguardar la seguridad del consumidor, o por imposibilidad material de cumplir estrictamente el programa.

Por este motivo, la empresa FARO DEL SUR, Viajes y Aventuras S.L., se reserva la prerrogativa de extremar las precauciones y las medidas de seguridad desde el inicio hasta el final del viaje objeto del presente contrato, siendo obligatorio el cumplimiento de estas instrucciones adicionales para EL CLIENTE y el resto de usuarios que asistan a la actividad organizada por FARO DEL SUR, Viajes y Aventuras S.L.

CUARTA: Tanto la AGENCIA DETALLISTA-MINORISTA como EL CLIENTE en el presente acto reconocen, comprenden y aceptan las características especiales e imprevistos propios de un viaje de la naturaleza de que es objeto el presente contrato.

EL CLIENTE asume que, por la naturaleza y características propias de estos servicios de aventura, el viaje y sus actividades complementarias, no están exentos de riesgo e imprevisibilidad. Por este motivo, EL CLIENTE declara que asistirá a la celebración del viaje en las condiciones psicofísicas adecuadas, no estando bajo los efectos de sustancias relajantes, excitantes o alucinógenas durante las actividades; así como con la ropa y el calzado adecuados para la naturaleza de las actividades que son objeto del presente contrato.

EL CLIENTE renuncia a cualquier reclamación de responsabilidad a FARO DEL SUR, Viajes y Aventuras S.L., por accidente, lesiones, o cualquier perjuicio ocurrido como consecuencia de la asistencia al viaje o realización de las actividades complementarias, siempre que sean imputables al incumplimiento por parte de EL CLIENTE de las advertencias mencionadas en el párrafo anterior.

QUINTA: El precio de la presente ruta está establecido según lo dispuesto en el programa y ficha técnica.

SEXTA: En caso de anulación del viaje por parte del cliente, este acepta el pago de los gastos de anulación sobre el total del viaje contratado conforme al Art. 21 del Reglamento de Agencias de Viajes, así como una penalización según la tabla siguiente:

- Entre 15 y 11 días antes de la salida: 5% del importe.

- Entre 10 y 3 días antes de la salida: 15% del importe.
- 48 horas antes de la salida: 25% del importe.
- No presentarse a la salida: 100% del importe.

SÉPTIMA: No están incluidos en el precio de la ruta los gastos extraordinarios del cliente que no figuren estrictamente incluidos en el programa y ficha técnica.

OCTAVA: En caso de que el cliente compruebe in situ cualquier falta de prestación de los servicios contratados o deficiencias en los mismos, está obligado a presentar su queja en el lugar donde se ocasione dicha deficiencia y a comunicarlo a la agencia en el menor tiempo posible por cualquier medio que deje constancia fehaciente.

NOVENA: La agencia no se responsabilizará por los daños o pérdidas de los objetos personales del cliente durante la realización de este viaje.

DÉCIMA: El abajo firmante, por el mero hecho de recibir el servicio y hacer uso de nuestras instalaciones asume que, por las características propias del servicio, no puede estar exento de un cierto riesgo.

En caso de ser menores, los padres/tutores abajo firmantes declaran ser responsables de los mismos y ser conocedores de los riesgos y peculiaridades del servicio contratado, así como del resto de indicaciones recogidas en este documento.

UNDÉCIMA: El cliente declara conocer y aceptar la información contenida en el programa de viajes *FARO DEL SUR VIAJES Y AVENTURAS*, ficha técnica del viaje, cláusulas de contratación y los servicios contratados.

En prueba de conformidad, firman el presente contrato por duplicado en Isla Cristina, a _____ de 2024.

EL CLIENTE

D./ D^a.:

D.N.I.:

